

Monseñor Mateo Múgica y Urrestarazu.

SOLEMNE CONSAGRACIÓN EPISCOPAL

DÍA memorable será en la antigua Gazteiz el día 19 de Mayo de 1918, fecha inolvidable en que se verificó la solemne consagración episcopal de Monseñor Mateo Múgica y Urrestarazu.

Desde las primeras horas de la mañana las calles de la hidalga capital alavesa presentaban el animado aspecto de día de feria, viéndose gran número de forasteros de los pueblos comarcanos.

Los edificios del palacio episcopal, seminario, catedral y buen número de casas particulares aparecían adornados con vistosas colgaduras.

Para las ocho de la mañana empezó a concurrir gente a la catedral en su deseo de contemplar los solemnes actos de la ceremonia religiosa.

En la nave del centro de la catedral y frente al presbiterio, se colocaron las autoridades civiles y militares, Colegios de Abogados y Procuradores, y Juntas de Beneficencia. Seguían las Comisiones eclesiásticas.

La familia del nuevo Obispo y los invitados particulares ocuparon el crucero, al lado derecho del altar mayor.

Concurrió la Diputación provincial en cuerpo de comunidad, precedida de maceros y de una sección de miñones. Figuraban en dicha Corporación el Presidente de la Diputación de Guipúzcoa, Sr. Marqués de Valde-Espina, y el Diputado Sr. Urreta, honrando así al ilustre guipuzcoano cuya elevación al Episcopado iba a consagrarse. También iba el Presidente y Secretario de la Diputación de Soria, a cuya provincia corresponde la Diócesis de Burgo de Osma, para la que ha sido designado el nuevo Prelado.

El Ayuntamiento concurrió asimismo en corporación, presidido por el Gobernador, Sr. Santos Ruiz Zorrilla. Figuraban en la comitiva representaciones de los Ayuntamientos de Idiazábal, Beasain, Usúrbil y Burgo de Osa.

A las nueve y media salió de la catedral el cabildo en pleno para trasladarse al Palacio episcopal y formar allí la comitiva que debía de regresar procesionalmente.

Salió dicha comitiva a las diez, presidida por el Nuncio de Su Santidad monseñor Rangonessi, a cuya derecha e izquierda iban el Obispo de Madrid-Alcalá, Sr. Melo y Alcalde; el de Vitoria, Sr. Eijo Garay; el consagrado de Burgo de Osa, Sr. Múgica, y su padrino el duque de T'Serclaes.

Una vez en el presbiterio la comitiva, dió comienzo la ceremonia oficiando el Arzobispo de Mira y Nuncio de Su Santidad, monseñor Rangonessi, que actuó también de consagrante, figurando como primer ministro el señor Obispo de Madrid-Alcalá y como segundo el de Vitoria.

El Secretario de Cámara del Prelado diocesano, D. Justo Echeguren, después de la pregunta de ritual, leyó el mandato apostólico o letras pontificias, en virtud de las cuales se nombra Obispo de la diócesis de Burgo de Osa a D. Mateo Múgica.

Siguieron las ceremonias de ritual, cantando durante ellas la notable masa coral «Schola Cantorum» del Patronato de la Inmaculada de esta ciudad, que con tanto acierto dirige nuestro buen amigo don Juan Muñoa Pagadizábal.

Llamó extraordinariamente la atención esta masa coral por la interpretación acabadísima que dió a las obras cantadas, siendo unánimes los elogios que se hacían en todas partes de esta entidad, que honra hoy a nuestra Donostia.

Las composiciones interpretadas fueron:

«Kirie, Gloria y Credo» de la misa «Papa Marcello» (a seis voces mixtas), Palestrina.

«Sanctus, Benedictus y Agnus», de la misa «Quarti Toni» (a cuatro y cinco voces mixtas), Victoria.

Al final las «Schola Cantorum» de Vitoria y Donostia cantaron el «Te Deum» polifónico y estilo gregoriano, de Viadane.

Terminada la ceremonia el Nuncio y los Obispos se trasladaron al palacio episcopal, donde se verificó la recepción, desfilando en primer

término las autoridades y a continuación un gentío inmenso en el que figuraban todas las clases sociales, desde las altas personalidades hasta soldados y humildes obreros. El acto duró hasta cerca de las dos de la tarde, a cuya hora se celebró el banquete oficial.

Han concurrido a las solemnidades reseñadas las siguientes personas de la familia del nuevo Prelado: su madre, la señora viuda de Múgica; sus hermanos D. Juan, agustino de El Escorial, y D. Celedonio, coadjutor de la parroquia de San Vicente de esta ciudad; sus hermanas D.^a Mercedes, D.^a Demetria y D.^a Catalina; tío D. Juan María Urquía; primos D. José María Múgica, párroco de Torredeville; D. Cipriano Múgica, coadjutor de Oyarzábal; D. Martín Elorza, párroco de Zaldivia, y D.^a Emilia y D.^a Romana Múgica,

A todos ellos felicitamos efusivamente mientras reverentes besamos el anillo pastoral del nuevo Obispo euskeldun.

H.
